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СВОЕВРЕМЕННО ВЫПОЛНИТЬ 
ЛАБОРАТОРНЫЕ, 
ГРАФИЧЕСКИЕ 

И ПРОЕКТНЫЕ РАБОТЫПрошло около половины весеннего семестра. Приближается экзаменационная сессия. Результаты этой сессии но многом зависят от правильной организацнп работы студентов в течение семестра и, в иер- вую очередь, от своевременного выполнения лабораторных работ и курсовых проектов, а также от сдачи зачетов »  срок. Студенческий коллектив нашего института напряженно работает над выполнением учебного плана. Студенты группы Т-46-1Ш12 уже иолшостыо сдали коллоквиум по общей химии, закапчивают сдачу графических работ. Студенты групиы М-46-32 выполнили домашние работы по теоретической механике и но графике в установленные кафедрами сроки. Студент этой группы, коммунист, участник Отечественной войны тов. В . Богданов систематически занимался, выполнял текущие задания Иг ужо сдал три листа графических работ.Студент группы Т-44-112 тов. Тстсль- баум и студентка группы Т-44-Т1 тов. Шаталова досрочно защитили проекты по деталям маннит.Однако есть ряд групп, где с выполнением учебной работы доле обстоит очень плохо. ' -Так, папример, в группе Т-46-Т1 второй лист пифических работ но закончен ни одним студентом, тогда как срок сдачи этого листа (23 марта) уже прошел. Плохо обстоит дело с работой по графике в группо М -46-Д1, где первый лист принят только у 9 студентов, а второй лист —  лишь у одного студепта из 18. В тон же группе многие студенты явились неподготовленными от  коллоквиум по общей химии. Плохо выполняются графические работы и в группах М-46-М2 и М -46-11.Проектирование по грузопод’емиым и транспортным мапгшгам задерживается • студентами группы Т -4 3 -Т 1 ; го 31 человека закончили работу только 6 человек.Такоо отставание в выполнении текущих заданий и проектных работ усложнит проведение экзаменационной сессии. Коллективы отстающих студенческих 1рунп и в первую очередь коммунисты и комсомольцы этих групп, должны ПОНЯТЬ важность своевременного выполнения проектных, графических «  лабораторных работ и принять меры к тому, чтобы использовать оставшееся время для интенсивной работы.Кафедрам графики и общего машиностроения надо «вести строгий учет успеваемости отстающих студентов и оказать нм необходимую помощь.Каждый студент должеп во-вромя сдать всо графические проектные и лабораторные работы, чтобы добросовестно подготовиться к предстоящим экзаменам.

Ком сом олец Викт ор К уд р и нКомсомолец Виктор Кудрин учится па четвертом курсе нашего института. С  первых дней пребывания в институте он имеет только повышенные оценки. По нс только хорошей учебой Виктор оправдывает звание комсомольца. Пи еще и замечательный агитатор.На беседах Виктора Кудрина присутствуют всегда все. студенты группы. Они принимают активное участие в обсуждении того или иного вопроса. Беседы проходят живо и интересно. После бесед, которые проводятся но программе ссмипара агитаторов, Виктор обычно делает обзор международных событий за педелю, а затем обсуждаются текущие дела в группе.Группа М -43-М6, в которой учится и работает тов. Кудрин, по шкиву числится на хорошем счету. Конечно, в этом немалая заслуга агитатора. «Надо пемного'сказать и о том, как Виктор готовится к беседам.После семинара Виктор читает дополнительную литературу по теме, кратко конспектируя пажпые места. Затем, накануне беседы, он прочитывает свои записки. Для краткого обзора международных событий материалом служат обычно газе

ты, международные оозоры и статьи на международные темы, печатаемые в журналах. За годы работы агитатором Виктор значительно вырос политически. Достаточно указать на то, что дисциплины общественного цикла он сдает на «отлично».Виктор никогда не ссылается на свою занятость, когда ему дают другие задания. Так, например, по время избирательной кампании он работал редактором стенной газеты в одном из домоуправлений 25-го (Избирательного участка. 11ч было выпущено 0 номеров стенгазеты «Голос избирателя», в день выборов он принял активное участие в выпуске стенгазет па агитпункте.В феврале кафедра металлургии стали предложила етудентам-мартеновнам принять участие в научно-исследовательской работе по применению кислорода и мартеновской мечи. Виктор одним из первых нз’явил желание работать.Только человек, умеющий хорошо распланировать свое время н желающий иттн вперед, может сочетать работу па заводе, учебу и общественную работу агитатора.
К . ТРУБЕЦ КО В.

Состав нового партийного бюротехнологического факультетаГ. II. МЕХЕД —  секретарь.В . Б. ДИОМИДОВ —  заместитель секретаря по организационной работе.В . В. ГУБАРЕВ —  заместитель секретаря но политико-массовой работе.Члспы бюро: —  И . А . СПМВУЛПДП, А. Г. ОНИСИМОВ. II. И. ПОЛУХИН. И . А . АКСЕНОВА.

Лучшая группаБолес полутора лет занимается в институте группа М -45-Э1. Все три экзаменационных сессии студенты этой группы сдали с большим успехом. Достаточно сказать, что за прошедшее время из группы ' отсеялось всего три человека.Сейчас она самая многочисленная па втором курсе —  в ней 25 студентов.Успешно идут занятия группы в весеннем семестре. В срок, с хорошими и отличными отметками сдали коллоквиум по аналитической химии комсорг группы тов. Бронфснбрепнер, комсомольцы Эпштейн, Соколов, Тулуевский и другие.Досрочпо выполнил задание по сопротивлению материалов староста группы коммунист тов. Пустовалов, студенты Герцбарг, Ш куи дш , Шор.Большинство студентов группы сдало также коллоквиумы но сопротивлению материалов и физической химии.
В. ПЕТРОВ,

СИСТЕМАТИЧЕСКИ, РАБОТАЮ НАД ИЗУЧЕНИЕМ ПРЕДМЕТОВ1После демобилизации в 1945 году я вновь вернулся в институт.Учеба на подготовительном отделении дала мне возможность вспомнить пройденное ранее в школе, иривывпуть к систематическим занятиям.Сейчас я учусь на 1-м курсе института п стараюсь регулярно изучать преподаваемые предметы. Посещаю все лекции, кратко конспектирую их и обязательно прочитываю пройдеппый раздел курса по учебнику.Чтобы лучше усвоить курс, решаю псе заданные примеры и задачи. Так я занимаюсь но математике, Фнзпке, химии и другим предметам.Заниматься приходится много, но у ме нл остается время и для отдыха. Я хожу в театры Москвы, читаю художественную литературу, газеты и журпалы.
Б. БЛАГОВ, студент-отличник.

С ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 

ФАКУЛЬТЕТА21 марта состоялось отчетно-выборное собрание партийной организации технологического факультета. В отчетном докла- I до тов. Колотой сообщил, что коммунисты Факультета являются передовиками и учебной и ирштпдгтиенной работе.Коммунисты Факультета принимали активное участие в теоретических конференциях по гоучон'ИЮ произведений классиков марксизма-ленинизма.Но в работе партийного бю|Н1 был ряд крупных недостатком: до сих пор но создана методическая комиссия для руководства агитаторами в группах, работа среди населения бывшего избирательного участка ослабла, мало уделялось внимания слушателям подготовительного отделения.Выступившие и прениях коммунисты критиковали работу партийного бю|м) технологического факультета за отчетный период.Тов. Круиин говорил о том, что партийное бюро недостаточно зажималось во- и|и>еами учебы студентов.Тов. Полухин и другие при 1Ю.1 н.|и факты слабого руководства работой парторгов групп и кафедр со стороны партийного бюро факультета.Серьезные недостатки в выполнении научно-исследовательской тематики на Факультете отметил тов. Натансон. Орики окончания тем. как правило, нс выдерживаются.Некоторые обшетехн ячеек не кафедры вообщо пе участвуют в проведении научно-исследовательской работы, 8 преподавателей специальных кафедр, и среди них коммунисты тт. Шишко и Фудельмалт. не имеют тем для исследовательской работы. Это в значительной степени результат того, что партбюро факультета очень слабо занималось вопросами научно- исс ледов а тел ьс кой работы.Вопросам воспитания чувства ответственности за порученную работу у некоторой части коммунистов и комсомольцев факультета были посвящены выступления тт. Оверлеи ко и Бойко.
Г. А. ЛОТОЦКИЙ.

С  начала учебного года при хозяйственном отделе института работает кружок по текущей политике, руководимый М . П . Ефимовым. На снимке: труппа рабочих хозяйственного отдела — слушателей кружка агитатора М .  П .  Ефимова.

ОБЛАСТНАЯ
ПРОФСОЮЗНАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ18 и 19 фовраля проходила четвертая областная конференция профессионального союза работников высшей школы и научных учреждений.1(онфе.ронцнл заслушала доклад о работе областного комитета союза. Выступавшие в прениях резко критиковали членов областного комитета, особепио за недостаточную работу по улучшению материально-бытового положения студентов.Конференция предложила новому областному комитету систематически заниматься этими вопросами.Председателем обкома союза работников высшей школы и научных учреждений избран доцепт Л. А . Кузнецов. Секретарем —  студент четвертого курса Московского авиационного института тов. Ермаков.Конференция избрала делегатов па третий с/езд профессиональных союзов.В члспы президиума областного комитета союза работников высшая школы и научных учреждений и делегатом на г'езд избран председатель профкома пашего института тов. А . В. Круиин.
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(Советы преподавателя) (Маленький фельетон)Многие студенты первого курса до сих пор нс сдали шестого листа (первого задании в весеннем семестре) но черчению.Понимают ли эти студенты, что необходимо не только выполнить работу, но и сдать ее. точно в установленный срок?Зто вполне возможно для каждого студента, сели только он будет придерживаться исполнения элементарных правил работы но черчению.При получении очередного задания необходимо внимательно в нем разобраться н использовать об’ яснешм преподавателя.Накануне дня занятий но графике необходимо подготовиться к предстоящей работе, прочитать указанную преподавателями литературу, проверить готовность своего чертежного инвентаря, н1юемотрсть свой чертеж, проверить ранее сделан пью построения, наметить вопросы к преподавателю (которые нолезпо записать в последовательном порядке, чтобы пичзго нс забыть) и т. д.Прежде чем выполнять очередные построения на выданпом для вычерчивания листе, необходимо сделать эти построения

в черновике на обыкновенной бумаге, хотя бы ц от руки; это нс только не удлинит, как может показаться, работу, а наоборот, сократит ее, так как. здесь можно обнаружить неясные места, избежать ошибок, подчас трудно исправляемых и всегда затягивающих работу.Подготовку листа в карандаше под тушь надо вести так. чтобы при последующей обводке ша чертеж? не оставалось ни одной лишней карандашной лиши!, тогда не будет и лишних тушевых линий.Пи в коем случае нельзя начинать обводку чертежа (в карандаше или в туши.1. не показав предварительно ею ире- иодаваг'лго н не получив его разрешения на обводку.Чем полнее, товарищи студенты, вы будете выполнять эти советы, тем совершеннее и скорее будут выполниться ваши работы, тем полнее усвоите вы технику черчения, являющегося основным и обязательнейшим предметом для инженера. Доцент Д. П. ВОЛКОВ.

На этот раз я встретил Сашу Чижика на лестнице, унылого и смущенного. Он был явно не в себе и долго не рассказывал, что же это с ним приключилось, а только сокрушенно мотал головой и загадочно бормотал: «Вот ведь история»...И лишь после того, как я стал так же сокрушенно мотать головой и поддакивать фальшивым голосом, что, мол, да, да, де.й: ствителыю история, он вдруг уставился на меня.— Постой, постой. Да ведь ты ничего не знаешь. Ну. конечно, я, как всегда, но рассеянности забыл тебе сразу рассказать- -  На лекциях, начал он, — сплю я очень чутко. Но на этот раз мне не повезло. Уже не знаю, — или голос преподавателя подействовал, или попавшаяся мне на этот раз скучная книжонка, которой я попытался развлечься, сидя в последнем ряду, но проснулся я лишь тогда, когдз лектор с моей злополучной книжонкой уже возвращался на кафедру. Ну, конечно, неудобно, нехорошо получилось.Книжонку не жалко — туда ей й дорога. Но все дело в том, что там была вложена прекрасная статья о новом великолепном вестибюле нашего института.Дипломники работают над проектамиЧерез несколько дней новая группа.молодых инженерен окончит наш институт п приступит к самостоятельной работе на производстве.Г утра до позднего вечера можно видеть в аудитории для дипломного проектирования студента группы Т-42-КШ  той. Чечулина.Па протяжении почти веси учебы в циститу гс тон. Чечулин имел только отличные оценки. Наноса и старостой группы, он заботился о нуждах студентов — недаром весь коллектив группы с большой любовью отзывается о своем старосте. Сейчас тон. Чечулин проектирует цех. оборудованный Макси-прессами.До последнего времени применение этих П|юссов было ограничено из-за отсутствия падежных способов очистки заготовок от окалины.Дипломник Чечулин применил установку для гидравлической очистки окалины.Он упорно работает над своим проектом, а также находит время помочь товарищам разобраться в непонятных вопросах.И настоящее время тон. Чечулин сделал уже более, половины проекта.

Сейчас сталинский стипендиат той. Васильев работает над проектом цеха штамповки деталей из литых заготовок. Штамповки из литых, еще по остывших заготовок дают значительную экономию металла.Тов. Соколов —  инвалид Отечественной войны, кавалер ордена Отечественной войны —  также отличник учебы.Он проектирует кузнечный цех, к котором будет применяться предварительная вальцовка деталей на ковочных вальцах.Тт. Чечулин, Васильев. Соколов и другие студенты группы , Т-42-КШ  делают все, чтобы закончить дипломное ироекти- ) рованпе в установленный срок.К сожалению, не все студенты-диплом- 1 ники серьезно подошли к выполнению своих дипломных заданий.Так, студенты той же группы тт. Соловьева, .Каюрова и Дмитриева работают очень медленно, они еще не закончили разработку технологии первой детали и . выполнили план только на 10— 15 процентов.Времени для окончания дипломного 1 проекта осталось около двух месяцев, но

Ты ведь помнишь эту историю: еще в 1938 году этот вестибюль был запроектирован, потом там что-то не поладилось, и с тех пор ои стал притчей во языцех. Н есколько лет назад начали его строить, потом перестали (там видишь ли, шатались колонны, и на балки, судя по их толщине, можно было возложить лишь соломенную крышу). Вскоре бы эта история затихла, но затихнуть ей не дали, а за постройку принялись снова. Но.менялись начальники О К С а, менялись в соответствии с этим сроки окончания работ, а на строительстве все оставалось иопрежнему. Вот разве только битого кирпича стало побольше.
Весна идет разливом волн, 

а он лишь дум „великих" поли

1Рс отстают от старосты в выполнении дипломных проектов студенты той же группы тг. Васильев и Соколов.После возвращения из рядов Советской Армии тон. Васильев приступил к упорным занятиям в институте и очень скоро получил Сталинскую стипендию.

такой короткий срок, видимо, мало тре- ; вожпт этих товарищей.Долг каждого студента-дшиомиика —  быстрее закончить проектирован и с и приступить к самостоятельной работе на производстве.

В течение зимы хозяйственный отдел института (начальник тов. Ступаречко) не занимался расчисткой институтского двора.С  наступлением тепла из-под стаявшего снега выступил строительный мусор, битый кирпич. Двор превратился в трудно проходимое болото.
и н сти тута  за п у щ ен оБ ибли отечн оеВ положении о библиотеке Московского института стали значится,; «В целях согласования работы библиотеки с научиой и учебной работой института при библиотеке создастся в качестве совещательного органа. библиотечный совет, на который возлагается рассмотрение годового плана и годового отчета библиотеки, тематика комплектования н библиографических работ, обсуждение вопросов обслуживания студентов и профессорско-преподавательского персонала, обсуждение организационно-хозяйственных мероприятии».Как видно из сказанного, библиотечному совету института поручается большая и ответственная работа. Однако до последнего времени библиотечный совет существует лишь формально, комплектование книг происходит случайно, а заведующий библиотекой тов. Градис считает, что сущсствова- 

1ше совета вовсе необязательно, ибо пика- кон практической пользы он все равно принести не может.—  Из переговоров с заведующими кафедр выясняю, какно книги и в каком количестве нужно приобрести, —  говорит тов. Градис.Видимо, заведующему библиотекой больше но душе стихийная работа, чем плановая

х о зя й ств оработа совместно с членами библиотечного совета, который является не формальной надстройкой, а жизненно необходимой организацией, нервом, двигающим и контролирующим работу библиотеки.Известно, что сотрудники библиотеки, выдающие книги на дом, недостаточно квалифицированны. Они юз .могут ответить на вопросы студентов о получении новых книг но специальным предметам, а иногда не могут сказать —  есть ли в наличии книга старых изданий.Популяризация книг среди студентов —  одна из важнейш их. задач библиотечных работников. Они должны систематически вывешивать списки поступающей литературы, создавать витрины-выставки новых книг и т. д. Но делается это очень плохо.В обязанность библиотеки входит также максимальное расширение межбиблиотечного абонемента. Ле секрет, что библиотека Политехнического музея, государственная научная библиотека и библиотека отделения неорганической химии Академии паук СССР прекратили выдачу книг нашему институту из-за того, что во-время ие были возвращены книги, взятые в этих библиотеках по абонементу.

Заведующий библиотекой тов. Градис предпочитает вообще отказаться от межбиблиотечного абонемента, ибо находит лучшим, когда ученые нашего института отправляются работать в другие читальные залы Москвы.Молено согласиться с тов. Градисом— . серьезная- разработка того или иного вопроса требует соответствующей затраты времени и силы. Куда спокойнее вообще отказаться от межбиблиотечного абонемента! Но ведь библиотека существует не только в интересах тов. Граднса, а прежде всего —  в интересах студентов и сотрудников института, чего, видимо, нс хочет понять заведующий библиотекой.Отсутствие контроля за работой библиотеки со стороны общественности института и, в первую очередь, библиотечного совета привело к тому, что читальный зал института находится в безобразном состоянии. В зале грязно, подшивки газет за прошлые годы заросли пылью, и их трудно отекать, в читальном зале нет должной дисциплины.Общественные организации института должны, наконец, поинтересоваться состоянием библиотечного хозяйства в институте.
А. АЛЕКСАНДРОВА.

Но все когда-нибудь приходит к  концу. И когда я сегодня поднимался по мраморным ступеням нового вестибюля, сверкающего огнями золоченых люстр...Должно быть у . меня был очень, глупый вид в эту минуту, ибо Сашка вдруг поперхнулся и замолчал.— Нет. конечно, продолжай, — попросил я, оправившись. — мне просто показалось несколько странным... но продолжай, продолжай.— ... }[ уже не зазидовал первокурсникам, которые, быть может, идя на защиту своих дипломных проектов, пройдут через этот вестибюль. Я сам шел по этому блестящему паркету и мне навстречу улыбался наш начальник О К Са тов. Пятницкий.Разумеется, я попросил его написать в «Сталь» о новом вестибюле. И  ведь чорт меня дернул вложить его статью в ту книжонку.Как ты думаешь, удобно ли будет итти за книжонкой?Но тут я уже не выдержал.— Н у, Сашка, я вижу, что один из нас сошел с ухи. И я склонен думать, что это ты. Помилуй, ведь я не далее как пять минут назад, возвращаясь из столовой, видел перед «новым» вестибюлем лишь те самые груды битого кирпича, да талого слега...Теперь уже Сашка уставился на меня.—  Ты мне очки не втирай, —  вдруг вспыхнул он. —  Человек статью потерял при трагических обстоятельствах а ои шутки шутит.Саша повернулся и зашагал прочь.— Да ты выйди во двор и протри очки хорошенько!'—■ прокричал я ему вслед.Очевидно, Саша принял совет, ибо через час, встретив меня, он засмеялся и просвистел: «Но это только сон...».Завидую людям, которые могут видеть такие сны. Д а еще га лекциях.К. В. А Ш И М .
.Счастливые часов 

не наблюдают"

Год назад в газете «Сталь» была по- ,' мешена статья доцента Д . П . Волкова: «Когда же пойдут часы?»Заместитель директора по хозяйствен- . ной части тов. Ойцев в своем ответе обещал предусмотреть расходы на ремонт часов в смете 1947 года.Первый квартал 1947 года уже прошел. а часы попрежнему показывают разное время. Ответственный редактор 
Б. Г. ЛЕБЕДЕВ.
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